
Consiglio Comunale INT 192 / 2021

INTERPELLANZA 

OGGETTO:
MA AURORA E' UN QUARTIERE DI TORINO O DI TOPOLINIA? NEL CASO,
CHIAMATE BASETTONI!
PRESENTATA DAL CONSIGLIERE MAGLIANO IN DATA 8 APRILE 2021

PREMESSO CHE

-    l’area di Corso Giulio Cesare nei pressi di via Pinerolo e via Cuneo è vittima di una situazione di
degrado dovuta anche allo scorretto utilizzo dei cassonetti della spazzatura e all’indifferenza delle
istituzioni;
-    i Giardini Alimonda (via Cardinale Gaetano Alimonda) ed il Giardino Madre Teresa di Calcutta
(corso  Vercelli  12)  vivono  in  una  situazione  esterna  ai  confini  della  legalità  e  del  decoro;
-    l’area di 72.000 mq compresa tra via Cuneo, via Damiano, corso Vigevano e corso Vercelli, sede
delle ex Officine Grandi Motori, non ha ancora conosciuto un nuovo destino che possa considerarsi
vocato alla rivitalizzazione del quartiere: l’area insiste sull’asse di corso Vercelli, che ha conosciuto
molte chiusure di esercizi commerciali, fatta eccezione per i numerosi minimarket, e si trova in un
punto strategico perché incrocia le vie di maggior degrado (via Bra, via Carmagnola e via Cuneo),
dunque una presenza di edifici e abitanti al posto dell’attuale stato di abbandono potrebbero senza
dubbio  apportare  modifiche  positive  all’assetto  generale;
-    in Corso Giulio Cesare 45, a seguito dello sgombero de Le Serrande, si susseguono atti di
vandalismo  contro  vetrine  e  fermate  dell’autobus  (secondo  quanto  narrato  allo  scrivente);
-    i comitati di quartiere quali, ad esempio, il Comitato Cittadini Quadrilatero Aurora hanno più
volte  segnalato  il  degrado  di  cui  sopra;
-    lo scrivente si occupa da tempo della situazione di degrado e insicurezza del quartiere Aurora, ne
siano testimonianza i numerosi interventi e atti presentati e discussi in Consiglio Comunale;

RILEVATO CHE

-    la mancanza di sicurezza nei Giardini Alimonda e nel Giardino Madre Teresa di Calcutta li
rende,  di  fatto,  non fruibili  liberamente da parte  dei cittadini  residenti  nel quartiere,  soprattutto
bambini  e  ragazzi;
-    è stato riferito allo scrivente che alcune attività commerciali della zona utilizzano in maniera
impropria  i  cassonetti,  conferendo rifiuti  in maniera scorretta  e spesso al  di  fuori  delle  relative
frazioni: si tratta essenzialmente di attività (alimentari e non) presenti nelle vicinanze dei civici 52 e
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57 di corso Giulio Cesare che ammassano grandi quantità di rifiuti organici e di altro genere, anche
al di fuori dei bidoni stessi, senza ricevere sanzioni da parte delle Autorità preposte ai controlli;
-    è stato inoltre riferito che nelle medesime zone, oltre al problema del conferimento dei rifiuti,
avvengono  frequenti  risse  ed  è  assidua  la  presenza  di  persone  di  etnia  rom;
-     la  presenza  di  ratti  in  via  Bra  e  via  Carmagnola,  legata  indissolubilmente  alla  questione
precedente  ed  aggravata  dalle  esalazioni  provenienti  dai  sacchi  di  rifiuti  bucati  dai  colombi,  è
divenuta  ordinaria  amministrazione  per  gli  abitanti  delle  vie  adiacenti;
-     in via Bra e via Carmagnola buona parte degli  edifici  sono fatiscenti,  senza illuminazione
all'interno, con bidoni allocati all'esterno anche se presente spazio al loro interno;

CONSIDERATO CHE

-     il degrado qui raccontato rappresenta un rischio per la salute pubblica, a maggior ragione in
considerazione dell’emergenza sanitaria in corso, ed è documentato dalle foto ricevute dai cittadini
e  che  si  allegano  alla  presente;
-     uno degli obiettivi della Città Metropolitana di Torino e uno dei successi vantati da questa
Giunta è quello di creare un sistema di gestione efficiente dei rifiuti basato su riduzione, riciclo e
recupero: proprio a tal proposito, l’articolo 9, comma 4 del Regolamento per la gestione dei rifiuti
della Città di Torino sintetizza il modus operandi che i cittadini devono seguire per lo smaltimento
dei  propri  rifiuti;
-     la città è attualmente interessata da un cambio delle modalità di raccolta dei rifiuti: dal sistema
“porta a porta” alle ecoisole smart;

INTERPELLA

Il  Sindaco  e  l’Assessore  competente  per  sapere:
-    quali e quante siano state negli ultimi due anni le azioni di prevenzione e tutela della sicurezza
urbana svolte dalla Polizia Municipale presso i Giardini Alimonda e il Giardino Madre Teresa di
Calcutta;
-    se la Polizia Municipale sia già intervenuta - o comunque intenda farlo a breve - presso le
attività di corso Giulio Cesare (pressi civici 52 e 57) per ragioni di igiene ambientale e di sicurezza
urbana;  
-    se Iren Ambiente-AMIAT sia consapevole di quanto avviene quotidianamente presso il quartiere
Aurora  -  sopra  sinteticamente  riportato  -  e  quali  siano  i  correttivi  valutati,  se  sia  realizzabile
l’installazione di telecamere (postazioni temporanee o utilizzo di quelle delle attività commerciali)
e/o  il  passaggio  alle  ecoisole  smart;
-    quali siano i progetti dell’Amministrazione per l’ampia area in corso Vercelli ex sede delle
Officine  Grandi  Motori  e  i  tempi  di  realizzazione.
 

Torino, 08/04/2021 IL CONSIGLIERE
Firmato digitalmente da Silvio Magliano
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